

“Hicimos la emisión de bonos más grande después de la Nación”

HACIENDA. LA SECRETARIA DE HACIENDA DEL DISTRITO SE DESPIDE ASEGURANDO QUE LAS FINANZAS DE BOGOTÁ SON SANAS Y QUE HAY QUE SEGUIR CON LOS PROYECTOS QUE YA SE LOGRARON CON PEÑALOSA

BOGOTÁ

La economista **Beatriz Elena Arbeláez** decidió hace cuatro años afrontar uno de los retos más complejos de su carrera profesional: ser la secretaria de Hacienda de Bogotá. “Tenía que sacar toda la experiencia, conocimiento, resiliencia y hacer uso de todas las herramientas para sostenerme en el cargo y hacerlo bien”, con estas palabras describe lo que fue su paso por la entidad que logró la financiación de un plan de desarrollo distrital de \$96 billones.

¿Cómo recibió las finanzas de la ciudad hace cuatro años?

Recibimos bastantes problemas, lo primero es que no teníamos diseños de los planes de infraestructura que requería la ciudad, entonces debíamos desmenuzar la infraestructura social. Entre los problemas estaban un hueco de financiación de \$500.000 millones; el esquema de aseo que se decidió que fuera público y no funcionó; y además, el déficit tan grande en el Sitp, el cual tenía una estructura que no estaba construida.

¿Cómo se financió la ciudad en esta administración?

Nosotros lo que hicimos fue tratar de articular todas las fuentes posibles que hubiera, incluía la venta de una participación de GEL y de la ETA, recursos de crédito, recursos de APP y la meta de conseguir \$13 billones para el metro.



Lady Zambrano/LR

Beatriz Elena Arbeláez, economista de la Universidad Externado de Colombia y secretaria de Hacienda de Bogotá.

¿Cuánto se consiguió para el plan de desarrollo distrital?

Conseguimos \$96 billones para el plan de desarrollo, de esos, \$13 billones eran para el metro, \$13 billones para APP, \$5,1 billones para recursos de crédito, \$12,5 billones eran recursos de transferencias y por supuesto el recaudo de impuestos, pero para hacer la infraestructura necesitábamos fuentes adicionales.

¿Cómo fue la estrategia para llegar a esas nuevas fuentes?

Cada una tiene sus complejidades, una grande era el metro, porque nosotros pusimos los recursos. El Distrito tenía un cupo de endeudamiento de \$800.000 millones y tenía como contrapartida \$700.000 millones de una disminución de capital que hicieron en la administración anterior de la ETB y de la empresa de energía y se contaba con 20% de la sobretasa de la gasolina.

¿Qué otras fuentes usaron?

Hicimos la emisión de deuda en bonos más grande que cualquier emisor haya hecho diferente a la Nación, fue sobre demanda varias veces y se colocó con plazos muy altos, no emitimos a 2024 para no competir con la Nación. Entonces, es el tema no solo de conseguir los recursos sino de gestionarlos.



Daniel Rodríguez
Socio de CMS Rodríguez Azuero

“Esta administración demostró ser lo suficientemente madura y seria en la estructuración y adjudicación de los contratos de obras públicas en Bogotá”.

\$96

BILLONES FUE LA FINANCIACIÓN QUE LOGRÓ LA SECRETARÍA DE HACIENDA PARA EL PLAN DE DESARROLLO DE BOGOTÁ.

Siganos en:



www.larepublica.co
Con la entrevista completa a la Secretaria de Hacienda de Bogotá.

La otra fuente compleja fue la de las APP. La primera APP que tuvo Bogotá es el *Movistar Arena*, pero nosotros logramos analizar muy bien los riesgos pues son inversiones de muy largo plazo, logramos sacar dos APP públicas y se están trabajando Accesos Norte y ALO sur, de donde estamos pendientes de una decisión del Gobierno, pues estas dos obras las concede la ANI, pero pues nuestro trabajo ha sido muy amplio en esto.

¿Cómo nos ven los inversionistas extranjeros?

En general es buena la visión. En las estadísticas que tiene *Invest in Bogotá*, la ciudad recibió alrededor de US\$2.700 millones en inversión extranjera directa en 2018, con un incremento de 37% en un año. Esa inversión generó cerca de 18.000 empleos en la capital. Saben que somos buenas paga, nosotros atrajimos a un buen número de inversionistas y cuando vemos el endeudamiento a nosotros nos buscaban.

MARÍA CAROLINA RAMÍREZ B.
mcramirez@larepublica.com.co

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL

Johnnie Walker Blue Label Ghost and Rare renace el espíritu de las destilerías fantasma

Creado con la mezcla de ocho maltas únicas, provenientes de pequeñas destilerías escocesas, entre ellas, la destilería fantasma Glenury Royal, nace Johnnie Walker Blue Label Ghost and Rare Glenury Royal, el exclusivo whisky de edición limitada que llega a Colombia.

Al tomarlo, su sabor profundo, ahumado y afrutado, proveniente de las Highlands de Escocia, y el carácter incomparable que le da ser el blend de los más exquisitos líquidos, hacen de esta edición el regalo más exclusivo para fin de año.

¿Cuál es la historia de la destilería fantasma? Glenury Royal, fundada en 1825 por el capitán Robert Barclay, fue consumida por un incendio unas semanas después de su inauguración. Como el Ave



DIAGEO

Edición limitada. El regalo perfecto para Navidad.

Fénix, la destilería resurgió bajo el liderazgo de Barclay y se convirtió en una de las tres únicas destilerías escocesas con un título real.

Jim Beveridge es el maestro mezclador encargado de darle el toque único a John-

nie Walker Blue Label Ghost and Rare Glenury Royal. Beveridge seleccionó dos whiskies raros de las destilerías fantasma Cambus y Pittyvaich para sumar después las cinco maltas increíblemente raras de Glen Elgin, Inchgower, Glenlossie, Cameronbridge y Glenkinchie.

El resultado, una combinación de sabor con suaves capas de chocolate oscuro, avellanas, oleadas de vainilla, miel de brezo, frutas secas y caramelo, que se balancean con los suntuosos frutos de la huerta, la manzana dulce y el albaricoque.

Cada botella de la edición está numerada. Tiene 43,8% grados de alcohol y ya está disponible en Colombia en licorerías especializadas y cadenas a un precio cercano a \$1.400.000.

HACIENDA. EL MINHACIENDA BUSCA LIBERAR RECURSOS

Hoy se realizará la asamblea extraordinaria de Ecopetrol

BOGOTÁ

Por solicitud del Ministerio de Hacienda, Ecopetrol convocó a una Asamblea extraordinaria de accionistas para hoy, en la que se someterá a consideración la propuesta de liberar la reserva ocasional que se constituyó en la asamblea ordinaria de accionistas del pasado 29 de marzo.

El monto de esta reserva ocasional asciende a \$3,69 billones y fue constituida con utilidades netas generadas en 2016, 2017 y 2018.

Así mismo, el Ministerio resaltó que propone que se liberen estos recursos para que, antes de terminar el año sean distribuidos como dividendos para todos los accionistas.

“En el caso de los dividendos que corresponden al Gobierno,

\$3,69

BILLONES ES EL MONTO DE LA RESERVA OCASIONAL DE ECOPETROL QUE SERÍA LIBERADA TRAS LA REUNIÓN.

tendrán como finalidad financiar inversión pública, necesaria para impulsar el crecimiento de la economía”, señaló esta cartera en un comunicado.

Y agregaron: “esta solicitud se encuentra motivada por los buenos resultados que ha venido presentando la empresa a lo largo de 2019, en donde se destacan los niveles más altos de ingreso, utilidad neta y Ebitda de los últimos cinco años, así como la suficiencia de la caja”.

ADRIANA CAROLINA LEAL ACOSTA
aleal@larepublica.com.co